

**Rhin Supérieur | Oberrhein****Interreg Rhin Supérieur : Le sport au service des rencontres transfrontalières dans le Pays des Deux Brisach**

Le Comité de suivi du programme européen Interreg Rhin Supérieur s'est réuni ce mardi 20 mai 2025 en visioconférence. Au cours de cette réunion, il a adopté le soutien par les fonds européens à un projet visant à installer de nouvelles infrastructures sportives transfrontalières sur le territoire de l'Eurodistrict Region Freiburg Centre & Sud Alsace. Le Comité de suivi a également donné son feu vert à sept idées de projet de recherche et d'innovation dans le cadre de l'édition 2024-2025 de l'appel à projets « Offensive Sciences ». Enfin, la stratégie de programmation des fonds du programme à l'approche de la fin de la période 2021-2027 se précise.

**Rencontres et sport sans frontières autour des nouveaux sites sportifs du Pays des Deux Brisach**

En aménageant des infrastructures sportives modernes et accessibles de part et d'autre du Rhin, sur le territoire de l'Eurodistrict Eurhena (Region Freiburg Centre & Sud Alsace), le projet « [Sport'Rhena](#) » offrira à la population de nouvelles opportunités de loisirs et de rencontres.

De nouveaux espaces sportifs en plein air, libres d'accès et adaptés aux pratiques actuelles, verront ainsi le jour : skatepark, pumprack, terrains de basket 3x3, parcours de calisthenics ou encore un mur d'escalade. Ces infrastructures seront réparties entre les deux pays et les associations locales y proposeront des animations. Une plateforme numérique bilingue complètera l'offre en centralisant les informations sur les équipements et les événements à venir sur le territoire.

**Les infos-clés du projet**

Porteur du projet :	Stadt Breisach am Rhein	Montant total éligible :	1 712 808,02 €
Période de réalisation :	01.12.2024 – 30.11.2027	Cofinancement UE alloué :	1 027 684,81 € (60 %)

**Appel à projets « Offensive Sciences » 2024-2025 : 7 idées de projets retenus pour la seconde phase**

Lors de la réunion, le Comité de suivi a également donné son feu vert à 7 idées de projets soumises dans le cadre de la nouvelle édition l'appel à projets « Offensive Sciences », publiée en 2024, à laquelle une enveloppe 3,5 millions d'euros issus du Fonds européen de développement régional (FEDER) a été dédiée. La particularité de cet appel à projets est qu'aux fonds européens s'ajoutent 1,75 million d'euros de subventions de la part des partenaires régionaux de l'Offensive Sciences : la Région Grand Est, ainsi que les Ministères de la recherche du Bade-Wurtemberg et de Rhénanie-Palatinat.

Ces propositions de projets entrent désormais dans la seconde phase de l'appel et leurs porteurs sont désormais invités à étoffer leurs candidatures pour espérer l'attribution d'un cofinancement européen Interreg à compter de fin 2025.

L'Offensive Sciences soutient des projets transfrontaliers dont le but est de favoriser le transfert de technologies dans le Rhin supérieur. 30 idées de projets avaient initialement été soumises dans le cadre de cet appel à projets.

**Projections sur les possibilités de financement Interreg Rhin Supérieur d'ici à la fin de la période de programmation 2021-2027**

Les décisions prises ce jour portent à 54 le nombre de projets transfrontaliers d'ores et déjà bénéficiaires de

fonds européens issus du programme Interreg Rhin Supérieur pour la période 2021-2027, ce qui correspond à un peu plus de 69 millions d'euros, soit plus de la moitié de l'enveloppe de fonds européens pour le territoire du Rhin supérieur (125 millions d'euros, dont une partie est utilisée pour la gestion du programme).

A ce stade de la programmation, les partenaires du Rhin supérieur viennent d'obtenir l'accord de la Commission européenne pour réabonder l'axe du programme dédié au financement de projets visant à favoriser l'adaptation au changement climatique, la transition énergétique et la transition écologique et ainsi envisager l'ouverture d'un ultime appel à projets pour la période 2021-2027. Cet appel à projets, couvrira un panel riche de thématiques de coopération : en plus des thématiques précitées, il sera également ouvert aux projets en faveur des mobilités transfrontalières, de l'inclusion sociale, de l'innovation, des rencontres citoyennes et de la coopération administrative.

## Interreg Rhin Supérieur en quelques mots

Interreg, c'est le programme européen mené en région pour les habitants de la région, qui finance depuis 35 ans, les initiatives de coopération transfrontalière dans l'espace franco-germano-suisse du Rhin supérieur. Il s'inscrit dans la politique de cohésion de l'Union européenne et vise à diminuer les disparités économiques, sociales et territoriales entre les différents territoires. La région couverte par le programme comprend les Länder allemands du Bade-Wurtemberg et de la Rhénanie-Palatinat, ainsi que la région française du Grand Est et les cinq cantons suisses de Bâle-Ville, Bâle-Campagne, Jura, Soleure et Argovie.

Doté d'une enveloppe à hauteur de 125 millions d'euros issus du Fonds européen de développement régional (FEDER) pour la période 2021-2027, Interreg Rhin Supérieur a pour objectif de rendre cette région transfrontalière plus verte, mieux connectée, plus sociale, plus intelligente et plus proche des citoyens.

Le Comité de suivi Interreg Rhin Supérieur est l'instance politique et décisionnelle du programme, chargée notamment de la sélection des projets. Il se réunira à nouveau le 10 juillet 2025.

## Informations complémentaires et contact

Pour découvrir les projets soutenus, prendre connaissance des appels à projets en cours et à venir, ainsi que des actualités du programme, rendez-vous sur le site Internet [www.interreg-rhin-sup.eu](http://www.interreg-rhin-sup.eu) et sur les réseaux sociaux (@InterregRSOR) !

### Contact médias

**Anne-Sophie MAYER, Responsable communication**

Tel.: +33 (0)3 88 15 38 10 • E-Mail: [anne-sophie.mayer@grandest.fr](mailto:anne-sophie.mayer@grandest.fr)

Région Grand Est • 1 place Adrien Zeller • BP 91006 • F-67070 STRASBOURG